

Madrid 6 de Noviembre de 1854.

Muy Sr. nuestro: muchas, variadas e interesantes, y no pocas nuevas y probablemente desconocidas a los periodicos de Madrid son las noticias que tenemos que comunicar a V. hoy.

Por real decreto firmado por S. M. hace dos dias han sido reformados o suprimidos el regimiento de Granaderos titulado de la corona y el de cazadores 1.º de Africa. Esta disposicion nada tiene que ver con la politica sino que es una consecuencia del plan general del Sr. O'Donnell de acabar con todos los cuerpos especiales ahora que es cosa acordada la disminucion del Ejercito. Por la misma razon habra V. oido decir que se tratan de reformar los escuadrones sueltos de Caballeria, rellenando con ellos los escuadrones de los regimientos de linea y proporcionando con la supresion de sus planas mayores algunas economias.

Ayer ha aparecido en la Saceta una real orden pidiendo a los gobernadores Civiles una nota de las armas que hayan sido entregadas a la M. N. Con esto ha respondido el Sr. Santa Cruz a las excitaciones de una parte de la prensa para que se acabe de hacer el armamento de aquella. Los fusiles entregados hasta ahora entregados a la Milicia Nacional pasan de 50 mil.

Segun la Independencia Belga, se habla de un nuevo Congreso que han tenido los ministros americanos en Coblenza para tratar acerca de la prohibicion de la entrada en Francia del Sr. Soule, representante de los Estados Unidos en Madrid.

Un periodico nuevo, El Leon Español, ha invitado a sus demas colegas monarquicos para que tengan una reunion para que se declaren francamente partidarios del trono y de la dinastia. A esto ha respondido la Epoca que esta declaracion estaba ya hecha por todos los Directores de periodicos que firmaron el manifiesto de la Union Liberal. Pero aun hay que decir sobre este asunto algunas palabras mas. En los dias proximos al del 28 de Agosto y cuando mas alentados andaban los enemigos de la dinastia reinante, se provocó por el director del Siglo una reunion semejante a la que pretende ahora El Leon. El punto señalado para la reunion fue la redaccion del Diario Español. Se llevó a efecto y a ella concurrieron todos o casi todos los directores de periodicos entonces existentes. Ninguno se opuso a la idea del Sr. Baralt, antes acogiendo la se acordó hacer una manifestacion publica y para redactarla fueron designados los Sres. Baralt, Fernandez de los Rios y Corradi directores del Siglo, de las Novedades y del Clamor Publico. Porque entonces no se hizo la declaracion? Por que segun se nos ha dicho, mas tarde, aquel mismo dia, el Sr. Corradi escribio a sus compañeros de comision una carta cuyo contenido ignoramos pero que bastó a paralizar lo proyectado aunque con gran sentimiento de los demas directores de periodicos que si omitieron luego el hacer por si la declaracion pensada, fue por haberseles proporcionado inmediatamente la ocasion de manifestar sus sentimientos monarquicos y dinasticos firmando el conocido manifiesto de la Union Liberal.

A medida que se va acercando el momento en que debe abrirse la asamblea, bajan de tono los profetas de rebueltas en esta corte; pero aun asi el gobierno se cree en el deber de redoblar sus precauciones. Anteayer sabado se adoptaron algunas precauciones militares conservando reunida en los cuarteles a una parte de la guarnicion. Estos preparativos no trascendieron al publico. Ayer han seguido las precauciones en menor escala, pero las mayores estan destinadas para el dia en que se abra la asamblea. Dijimos a V. hace cuatro dias que el gobierno tenia disponibles para todo evento trece o catorce mil hombres. Entonces no creimos deber ser mas claros. La mayor parte de esa fuerza está todavia en marcha esta noche y mañana llegará a los pueblos

inmediatos a Madrid de 5 a 6000 infantes y 2000 caballos. Para disponer lo necesario sobre estos últimos es para lo que ayer ha salido para Vicalvaro y Alcalá el general Dulce de quien los periódicos han dicho que marchaba para arreglar la reforma de los escuadrones sueltos efectivamente proyectada, como decimos más arriba.

Ayer hizo una excursión a la venida ciudad de Toledo el Sr. Luján ministro de Fomento. Entre otros objetos de su ministerio, llevó el de examinar el estado del ferrocarril hasta Villasequilla.

Hoy ha empezado en Madrid el pago general de la mensualidad de Octubre. También contra lo que se venía espermentando han ido o tres meses se han entregado ya a los cuerpos librados contra proവിറciad a corta fecha por todo el importe del presupuesto personal.

Todo lo más interesante que podemos decir en materia de noticias extranjeras se resume en un despacho telegráfico de origen ruso que nos trajo ayer la Independencia belga y en otro despacho llegado anoche a Madrid y esp. lido ayer tarde por el gobierno francés a los subprefectos. El parte ruso dice que el 25 de Octubre el general Liprenski atacó el campamento inglés delante de Sebastopol tomando los cuatro reductos que le cubrían y apoderándose de 11 cañones. El mismo parte refiere que al propio tiempo se había empeñado un fuerte embate de caballería que produjo la pérdida de la mitad de la ligera inglesa habiéndose salvado su jefe un gran trabajo. En contra posición de estas noticias el Monitor de París de ayer por la mañana inserta el parte que hoy aparece en nuestra Gaceta y que a la letra dice así: — "El ministro de lo Interior a los subprefectos: — En los días 25 y 26 de Octubre 30,000 rusos han atacado las posiciones del ejército aliado en las cercanías de Balaklava y Sebastopol. Han sido rechazados con pérdida. A la salida del parte el fuego de las baterías había disminuido, y las operaciones del sitio seguían su curso ordinario.

Ayer se reunieron en casa del Sr. Gabern el diputado con ellos por demócratas. Fueron pocos porque verdaderamente no hay muchos de ninguna fracción en Madrid. Hasta ayer solo se habían presentado 111 actas en la secretaría del Congreso. Se cree que para mañana asistirán cuando más 140. Ayer se atribuyó al Sr. Rivero la intención de presentar, apenas esté constituido el Congreso, una proposición para que inmediatamente sea puesta en juicio la Reina Madre; y aun se añadía (cosa que merece ser oída con reserva) que otros de sus amigos se proponían pedir como una consecuencia de este mismo juicio que se suspendiera la soberanía durante su prosecución para que la Reina Isabel pudiera evacuar la ciudad que en el manifiesto de Montevideo hace la reina Cristina a su hija. Nos resistimos a creerlo, pero se lo comunicamos al para que no ignorada de lo que se dice en esta coronada villa.

Hay por los días que han sido remitidos por la embajada inglesa a Londres para obtener la venida o lo reparo del gabinete inglés el tratado postal, que hace tanto tiempo se está agitando entre el gobierno de Francia e Inglaterra, y otro sobre propiedad literaria, que por tanto tiempo establecido casi sobre las mismas bases del que celebramos hace poco con Francia. También ha sido enviada a Londres la contestación que el gobierno español ha dado a la nota inglesa reclamando que se considere el tráfico negrero como acto de piratería, y se cree que el gobierno inglés insistirá en que el español haga la indicada declaración por decir los ingleses, la España la única potencia de las que hacen el tráfico negrero y no han hecho ya lo que la Inglaterra reclama. La Inglaterra aspira a poder separar y emplear más útilmente, luego que la declaración se haga, la mayor parte de los buques que tiene destinados a la persecución de la trata, y sostiene en sus reclamaciones al gobierno español que lo que se hace hasta hoy, por activa que sea la persecución, no concluirá con ella jamás, pues no exponiendo a los traficantes sino a perder el buque, las mayores aprehensiones no influyen sino en el aumento del precio de los esclavos.

En el Diario español de ayer se lee que personas respetables negaban la autenticidad del manifiesto del conde de Montemolin a los españoles. Sobre este asunto diremos pocas, pero concluyentes palabras. Interior

gado el circulo de Montemolin en Napoles por algunos individuos del cuerpo diplomático sobre el manifiesto en cuestión, contesto que dicho documento se hallaba redactado con arreglo a todas sus ideas. Adi aparece de una comunicación que obra en el ministerio de Estado remitida, en virtud de los informes adquiridos, por nuestro representante en Napoles el Sr. Bermudez de Castro. Por esto el gobierno francés no tuvo inconveniente en que se insertara en el Moniteur. ¿Lo hubiera permitido tratándose de un documento de poco conocido origen? Razonablemente creemos que no.

Segun carta de Paris llegada ayer, los generales Gara, Mata y Als y Fernandez San Roman acaban de pasar a Londres.

Ayer tuvo toda la Milicia Nacional de Madrid ejercicios doctrinales, y al separarse recibio dos ordenes que nada tendran de extraño, pero que en el estado actual de los animos han dado lugar a varios comentarios. Ordenose, pues, que la reunion de la Milicia, para asistir el dia 8 a la general, para la apertura de la Asamblea se hiciera por compañías delante de las casas de los capitanes; que los que ^{no} tuvieran cartucheras, audieran a recibir las hoy de mano de sus jefes y que todos llevaran municiones. Para la formacion de la Milicia de ayer ya se previno que los Nacionales fueran municionados.

En la madrugada de hoy ha empezado un voraz incendio en una yedera extramuros de Madrid: ha durado desde las dos hasta las once de la mañana. Los bomberos se han relevado por cuartas y de ellos han quedado 7 heridos. Se calcula en unos 10,000 duros lo consumido por el incendio. La finca estaba asegurada.

El mayor general ingles Bristow a quien el gobierno español hizo salir de la Peninsula y del que hemos hablado diferentes veces en nuestras cartas, ha redactado y piensa dirigir a la Asamblea una esposicion o protesta contra su espulsion de España; espulsion que el Sr. Bristow cree que es una condescendencia de la Asamblea la conducta del gobierno.

Si en Aragon no han producido todavía resultados positivos las medidas conciliadoras del Sr. ministro de Hacienda para hacer pagar la contribucion de consumos, en Teruel se ha venido ya a un arreglo, comprometiendose el Ayuntamiento de la capital a entregar el sobrante de todos sus ingresos en compensacion de la contribucion suprimida, y los mayores contribuyentes a cubrir lo que falte al Ayuntamiento para completar lo que la administracion reparte por aquel concepto a la provincia.

Los consolidados ingleses experimentaron en la bolsa de Londres del 2 a primera hora $\frac{1}{8}$ de baja pero se repusieron luego quedando como el dia anterior a $94\frac{5}{8}\frac{3}{4}$. En Paris quedo el 4 h a 78 y el 3 a 75.

La deuda Española quedo el 31 en la bolsa de Londres a 38 el exterior y a $18\frac{1}{2}$ el diferido. En Bruselas el mismo dia habia dinero para nuestra diferida a $17\frac{1}{8}$. En Amberes tambien el 31 encontraba dinero la diferida a $17\frac{1}{8}$ y papel el 3 int. a $32\frac{7}{8}$. En Amsterdam asi mismo el 31 se negocio la diferida a $17\frac{1}{8}$ y a $32\frac{1}{8}$ el 3 interior no habiendose hecho negociacion alguna en el exterior.

La comision de fueros nombrada en el arbol de Guernica para proponer la demostracion de gratitud con que el pais Vascongado debe honrrar al Sr. Allende Salazar por un manifiesto a los Vizcainos ha evacuado su informe sometiendo a la junta general el acuerdo siguiente: "La junta general declara por aclamacion y por unanimidad al Sr. D. Jose Allende Salazar Padre de Provincia con todo lo honroso de dicho y consideraciones". Este acuerdo fue leído el dia 2 y recibido con grande entusiasmo por la junta.

Hasta hoy por la mañana, podemos asegurar que nada se ha resuelto en consejo de ministros a cerca de si el gabinete ha de hacer o no dimision ante la Asamblea o ante S. M., luego que la primera quede constituida. Es posible, mas, creemos probable que alguno o algunos de los ministros pretendan retirarse, pero cada uno guarda su intencion en lo profundo de su pecho y no hay mas que aguardar a la marcha de los sucesos para no hacer equivoocos pronosticos sobre un asunto tan grave.

Para esta noche estan citados los diputados progresistas en casa del Sr. Mathew: se nos ha dicho que no han

hido Convocados todos, acaso por ignorar su morada. En la junta tenida ayer por los demócratas acordaron estos votar unidos con los progresistas, y en la de esta noche que ha sido convocada por el Dr. Surra se cree que tratarán de estrecharse las distancias entre todos los que profesan con mayor o menor latitud aquellas ideas. La gravedad de estas reuniones consiste en que con razón o sin ella se cree que producirá el rompimiento, á lo menos en los hechos de la llamada Unión liberal.

La Europa de ayer dice que la oficialidad de uno de los batallones ligeros de la Milicia Nacional (el 3º) ha protestado contra la orden de la inspección general para que se nombre un capitán ayudante en cada batallón por no disponer así la ley vigente de 1837. Como este es un acto de oposición a la persona del inspector Sr. San Miguel, que tan importante papel representa hoy en política, no creemos que esté demás el referir el origen de la orden causa de la protesta. Para impedir que en la ausencia o enfermedad de uno de los Comandantes tenga que encargarse un Capitán del mando o del detall de los cuerpos se ha ordenado no hace mucho en el Ejército que los primeros ayudantes se nombren por ahora de la clase de Capitanes. Siendo en la Milicia Nacional el cargo de Capitán de los más importantes por la necesidad que tiene de conocer y apreciar á cada uno de los individuos de su compañía, el Sr. San Miguel ha creído que podía plantearse en ella sin inconveniente alguno lo mismo que se ha dispuesto para el Ejército. La oficialidad toda parecía que opinaba lo mismo que su inspector pero ya se ha visto que había quien no lo aprobaba de lo que es ejemplo el 5º Batallón de ligeros.

Por despacho telegrafico se sabe que el día de ayer experimentaron nueva baja nuestros fondos en Paris á causa de las noticias que llegaban de que habria en Madrid trastornos antes de la apertura de la Asamblea. El Exterior bajó á 37 3/8; el interior á 32 3/4 y la amortizable de 2ª á 4 3/8; la diferida no se cotizó. Hoy no se pueden comunicar noticias más avanzadas por cuanto ayer domingo no la hubo en Paris.

El convencimiento de que son infundados los temores de trastornos, ha hecho que nuestra Bolsa no se resienta hoy de la baja ocurrida en Paris. Aunque no se han publicado en ella operaciones los fondos todos se presentan sostenidos y en la expectativa de mejores precios. Decíase que no habia dinero para el 3º consolidado á más de 93-90; pero apenas habia quien pidiera cien mil rs. cuando no se encontraba quien diera á menos de 94; y una gruesa cantidad no se encontraría á 5 centimos más. El consolidado está en buenas manos y espera mejor precio. Para la diferida hay dinero á 18 pero el papel no baja de 18-9-10. No sabemos que se haya hecho operación alguna en la amortizable de 2ª pero creemos allaria dinero á 9-50. La de 2ª se sostiene á 5-45 dinero 5-50 papel. Las carreteras tienen los precios nominales que dimos á V. en nuestra última pero como hay poco dinero para ellas a veces difiere el pedir ó el dar un uno por ciento. El cambio sobre Paris queda á 9. 25 1/2 - 26 dinero y el Londres tambien el dinero á 50-90.

Qui mas por hoy queda de V. Sr. q. b. s. m.:

H. Zubaga